
Förderverein Jersbeker Park e.V. 

 
 

 
Niederschrift über die Mitgliederversammlung 

 

am Mittwoch, 26.03.2014, 19.30 Uhr 
 

in 22941 Jersbek, Gaststätte Fasanenhof 
 
 

 
 

Teilnehmer:   41 Mitglieder gemäß beigefügter Anwesenheitsliste 
 
 

Tagesordnung: 
 

Prolog: Vortrag des Landschaftsarchitekten Muhs über den Gutspark Borstel 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 
2. Bericht des Vorstandes 

a. Vorsitzender 

b. Schatzmeister 
3. Bericht der Kassenprüfer und Antrag auf Entlastung des Vorstands 

4. Wahl eines Kassenprüfers und des gesamten Vorstands 
5. Wegebau- und Baumpflegemaßnahmen in 2014 und danach 
6. Jährlicher Arbeitseinsatz 

7. Sommerveranstaltung 
8. Verschiedenes 

 
 
Herr Scheel begrüßt die Anwesenden und erteilt dem Landschaftsarchitekten 

Herrn Muhs das Wort. 
 

Herr Muhs stellt die Geschichte und die aktuellen Maßnahmen im Gutspark 
Borstel anhand einer Präsentation vor. 
 

 
Zu TOP 1 

Begrüßung, Eröffnung, Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Scheel bedankt sich bei Herrn Muhs und eröffnet anschließend offiziell um 

20.20 Uhr die Mitgliederversammlung. Er stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist. Es sind 41 Mitglieder von 109 Mitgliedern erschienen, so dass die 

Mindestzahl von 1/3 der  Mitglieder erreicht ist. 
 
 

Zu TOP 2 
Bericht des Vorstands 

 
a) Vorsitzender 

 



Herr Scheel berichtet folgendes: 

 
• Die Mitgliederzahl beträgt 109 

• Das Hermannstor wurde neu gestaltet. 
• Die Infotafeln wurden in Edelstahlausführung neu aufgestellt und teilweise 

auch neu ausgerichtet. 

• Die Postkarten wurden erstellt, die Herstellung wurde von Firma Contius 
gesponsert. Die Fotos wurden von Frau Meiners und Frau Noffke kostenfrei 

zur Verfügung gestellt. Die Postkarten wurden von Frau Urhlau auf dem 
Sommerfest mit großem Erfolg verkauft (330 Euro) 

• Die Spendenbox und die Danksagungstafel wurden gefertigt und 

aufgestellt. 
• Der Grundriss des Gartenhauses ist auch dank der Unterstützung durch 

Herrn Klaus Hildebrandt wiederhergestellt worden. 
Das Sommerfest mit einem Konzert auf diesem Grundriss fand am 
07.06.2014 bei schönstem Wetter statt und fand großen Zuspruch. Herr 

Scheel dankt dem Organisationsteam, dem Wirt und Herrn Peets für den 
Kontakt zur Telemann-Stiftung, die die Künstler vermittelt hat. Ein 

besonderer Dank gilt dem Golfclub Jersbek, der das Sommerfest mit 1.887 
Euro gesponsert hat, sowie der Sparkassenstiftung, die ebenfalls 500 Euro 

dafür zur Verfügung gestellt hat. Das Sommerfest hat Kosten von ca. 
2.900 Euro verursacht. Nur durch die Spenden war die Veranstaltung in 
diesem Rahmen möglich. Hinzukamen Spenden in der Spendenbox (ca. 

400 Euro und die Einnahmen aus dem Postkartenverkauf. 
Herr Scheel stellt die Frage, wie die Einnahmen bei solchen Festen 

verbessert werden können. Hierzu wird vorgeschlagen, eine Tombola zu 
veranstalten (mit Losverkauf und gespendeten Preisen) und Eintritt zu 
nehmen. 

• In diesem Jahr findet am 01.06.2014 ein Sommerfest statt, das durch das 
Stadtorchester Bargteheide organisiert wird, ohne Beteiligung des Vereins.  

• Der Verein wird im nächsten Jahr am 14.06.2015 wieder ein Fest 
veranstalten, mit klassischer Musik von Filippo Finazzi, der seinerzeit in 
Jersbek gewirkt hat. Es wird wieder das Ensemble Merlini spielen. 

• Frau Danger und Herr Nuppenau haben im vergangenen Jahr jeweils ca. 
15 – 20 Führungen im Park durchgeführt. 

• Die Bänke aus dem Park überwintern bei Familie Nissen und wurden auch 
dankenswerterweise von Familie Nissen auf- und abgebaut und 
transportiert. 

• Die Beleuchtung im Eiskeller ist nun endlich gesichert, dafür einen Dank an 
den Bürgermeister. 

• Ein Dank gebührt den Spendern, den Landfrauen, dem Rotary Club, Herrn 
von Hennigs und Herrn Schröder und den vielen anderen ungenannten 
Spendern. 

• Zur Verkehrssicherheit findet eine jährliche Begehung statt, Bäume mit 
einem roten Punkt stehen unter Beobachtung. 11 Bäume müssen in 2014 

gefällt werden. Es herrscht Konsens, dass lieber kontinuierliche 
Maßnahmen durchgeführt werden, als eine große Maßnahme wie 2009. 

• Ein Dank geht auch an die Mitglieder des Beirats, die im vergangenen Jahr 

an sieben Sitzungen teilgenommen haben. 
• Der letzte Dank gebührt Wolfgang Burow für seinen unermüdlichen Einsatz 

bei der Vorplatzpflege. Herr Scheel überreicht ihm zum Dank einen 
Gutschein für einen Aufenthalt in einem Hotel in Warnemünde.  

 



 

b) Schatzmeister 
 

Herr Gundlach berichtet über die finanzielle Situation anhand einer kurzen 
Präsentation, die dem Protokoll beigefügt ist. 
 

 
Zu TOP 3 

Bericht der Kassenprüfer und Antrag auf Entlastung des Vorstands 
 
Frau Schwarz berichtet über die Prüfung und stellt fest, dass keine 

Beanstandungen bestehen. Sie beantragt die Entlastung des Vorstands. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür bei Enthaltung des Vorstandes 
 
 

 
Zu TOP 4 

Wahl eines Kassenprüfers und des gesamten Vorstands 
 

a.) Wahl eines Kassenprüfers 
 
Frau Mosel scheidet als Kassenprüfer aus. 

 
Vorgeschlagen wird Herr Michael Contius 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 

 
b.) Vorsitzende/r 

 
Frau Janssen übernimmt als stellv. Vorsitzender die Wahlleitung.  
 

Die Wiederwahl von Herrn Thimo Scheel wird vorgeschlagen. Herr Scheel erklärt 
seine Bereitschaft zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 
 

Damit ist Herr Thimo Scheel erneut zum Vorsitzenden gewählt. 
 

Anschließend übernimmt Herr Scheel wieder die Sitzungs- und Wahlleitung. 
 
 

c.) stellv. Vorsitzende/r 
 

Die Wiederwahl von Frau Verena Janssen wird vorgeschlagen. Frau Janssen 
erklärt ihre Bereitschaft zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 
 

Damit ist Frau Verena Janssen erneut zur stellv. Vorsitzenden gewählt 
 

 



d.) 2. stellv. Vorsitzende/r 

 
Die Wiederwahl von Herrn Herbert Sczech wird vorgeschlagen. Herr Sczech 

erklärt seine Bereitschaft zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 

 
Damit ist Herr Herbert Sczech erneut zum 2. stellv. Vorsitzenden gewählt. 

 
 
d.) Schatzmeister/in 

 
Die Wiederwahl von Herrn Bernd Gundlach wird vorgeschlagen. Herr Gundlach 

erklärt seine Bereitschaft zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge liegen nicht vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 

 
Damit ist Herr Bernd Gundlach erneut zum Schatzmeister gewählt. 

 
 

e.) Beisitzer/in 

 
Die Wiederwahl von Herrn Burkhard von Hennigs wird vorgeschlagen. Herr von 

Hennigs erklärt seine Bereitschaft zur Wiederwahl. Weitere Vorschläge liegen 
nicht vor. 

 
Abstimmungsergebnis: einstimmig bei einer Enthaltung 
 

Damit ist Herr Burkhard von Hennigs erneut zum Beisitzer gewählt. 
 

 
Zu TOP 5 
Wegebau- und Baumpflegemaßnahmen in 2014 und danach 

 
 

Herr Scheel berichtet über folgende geplante Maßnahmen: 
 

• Durchlässe an der Windallee: Der südliche Durchlass wird komplett 
erneuert, der Durchlass hinter dem Rondeel teilweise. Der Verein beteiligt 
sich mit 25 % an den Kosten, das sind ca. 2.000 Euro. 

 
• Der rechte Hauptweg vom Eingangstor wird in den nächsten Tagen auf 

Kosten des Vereins saniert. Im Einvernehmen mit dem Eigentümer werden 
sowohl die Wege in den  Queralleen als auch der Weg im Laubengang 
erneuert. 

 
• Es werden 11 Bäume gefällt und im Herbst erfolgen Nachpflanzungen 

 
• Am 14.06.2014 um 14 Uhr findet eine Führung im Park durch Herrn von 

Hennigs statt. Es handelt sich um eine Veranstaltung des Heimatbundes 

über den Jersbeker Park. 
 



• Herr von Bethmann-Hollweg geht auf die zu niedrig geschnitten Hecken 

ein. Hier gab es Abstimmungsprobleme, die Hecken sollen in den 
kommenden Jahren wieder auf größere Höhe wachsen. Auf eigene Kosten 

hat er bereits 400 Hainbuchen nachgepflanzt. 
 

• Herr Hildebrandt regt an, bei drei Bäumen im Zentrum des Parks Starkäste 

zu entfernen, um die Sichtachse nicht zuwachsen zu lassen 
 

• Auf Nachfrage von Herrn Hildebrandt erläutert Herr Schröder, dass am 
Ende der Sichtachse im Wasserbecken eine große Vase stand. Hierfür ist 
bereits ein Fundament vorgesehen.  

 
• Herr von Hennigs berichtet, dass die Sichtachsen im Jagdstern auf 

Laserscanbildern noch zu erkennen sind. Vom Eigentümer wurde bereits 
damit begonnen, diese Sichtachsen  bei passenden Gelegenheiten nach 
und nach wieder herzustellen. Dies ist denkmalpflegerisch von großer 

Bedeutung.  
 

• Frau Uhrlau fragt danach, ob sich der Verein in Frage der 
Windkraftanlagen auf Bargteheide Gemeindegebiet, die auch vom Park aus 

sichtbar sein werden, positionieren will. Herr Scheel erläutert, dass sich 
der Vorstand und Beirat dafür ausgesprochen hat, keine Stellungnahme zu 
beziehen, da es sich um ein schwebendes Verfahren handelt.  

 
Herr Scheel stellt es zur Abstimmung, ob sich die Mitgliederversammlung 

mit diesem Thema befassen soll.   
Abstimmungsergebnis: 10 x ja, 16 x nein, 15 x Enthaltung.  
 

• Herr Scheel berichtet, dass angedacht ist, die Turmuhr am Torhaus zu 
sanieren. Dies soll 1.300 Euro kosten. Herr von Bethmann-Hollweg hat 

dafür eine Spende von 500 Euro zugesagt. Nach der Sitzung erfolgt die 
Zusage einer weiteren Spende für die Restsumme. 

 

 
 

ZU TOP 6 
Jährlicher Arbeitseinsatz 
 

Vorgesehen ist der der Arbeitseinsatz nach Beschluss im Vorstand und Beirat für 
den 03.05.2014.  

Nach Diskussion in der Mitgliederversammlung wird der Termin auf den 
10.05.2014 verschoben, 10.00 Uhr – 12.30 Uhr, mit anschließender Beköstigung 
im Fasanenhof. 

 
 

 
Zu TOP 7 
Sommerveranstaltungen 

 
Wurde bereits unter TOP 2 berichtet. 

 
 

 



 

 
Zu TOP 8 

Verschiedenes 
 
Herr Kühn erklärt, dass am 21.12.2014 der 300. Geburtstag von Paschen von 

Cossel ist. Es wäre die Frage, ob dies ein Thema für den Verein oder die 
Gemeinde ist. Herr Schröder erklärt, dass es noch Nachfahren gibt, die auch bei 

der Einweihung der Grabanlage dabei waren. Hier wäre ein Kontakt über Dr. Lohr 
möglich. 
 

Vor dem Hermannstor wird oft störend geparkt. Mit diesem Thema wird sich der 
Beirat und nach Aussage von Herrn Sczech auch die Gemeinde beschäftigen. 

 
 
Anschließend schließt Herr Scheel die Sitzung um 21.42 Uhr. 

 
 

 
 

Thimo Scheel      Bernd Gundlach 
(Vorsitzender)      (Protokollführer) 
 

 
 

 
 
 


